

24 февраля 2010 года

№ 80

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ**«Об утверждении Правил применения оружия и боевой техники при охране государственной границы Российской Федерации, исключительной экономической зоны и континентального шельфа Российской Федерации»
(ред. от 18.05.2011)**

1. Настоящие Правила регулируют порядок применения оружия (стрелковое, артиллерийское, стрелково-пушечное, ракетное) и боевой техники (корабли, катера, патрульные суда (далее - пограничные корабли), вертолеты и самолеты (далее - летательные аппараты)) при осуществлении защиты и охраны государственной границы Российской Федерации (далее - государственная граница) в пределах приграничной территории, охраны внутренних морских вод, территориального моря Российской Федерации и их природных ресурсов, охраны исключительной экономической зоны Российской Федерации и ее природных ресурсов, охраны континентального шельфа Российской Федерации и его природных ресурсов, защиты и охраны экономических и иных законных интересов Российской Федерации в пределах приграничной территории, исключительной экономической зоны и континентального шельфа Российской Федерации.

2. Оружие и боевая техника применяются в соответствии с настоящими Правилами:

а) военнослужащими пограничных и иных органов федеральной службы безопасности в составе пограничных нарядов, осмотровых групп, экипажей пограничных кораблей и иных подразделений, предназначенных для обеспечения пограничной деятельности федеральной службы безопасности (далее - сотрудники), при выполнении ими своих служебных обязанностей;

(в ред. Постановления Правительства РФ от 18.05.2011 № 400)

б) военнослужащими Вооруженных Сил Российской Федерации, иных войск и воинских формирований Российской Федерации, привлекаемыми на основании планов взаимодействия и совместных решений соответствующих федеральных органов исполнительной власти к охране государственной границы, в том числе для участия в пограничных поисках и операциях, а также оказания содействия в охране внутренних морских вод, территориального моря, исключительной экономической зоны и континентального шельфа Российской Федерации.

[...]

page intentionally left blank

**DECREE
OF THE GOVERNMENT OF THE RUSSIAN FEDERATION**

“On Approving the Rules of Use of Weapons and Military Equipment when Protecting the State Border of the Russian Federation, the Exclusive Economic Zone, and the Continental Shelf of the Russian Federation”

(as amended on 18 May 2011)

1. These Rules regulate the use of weapons (small arms, artillery weapons, aircraft guns, missile weapons) and military equipment (ships, gunboats, patrol vessels (hereinafter – coast guard ships), helicopters and aircraft (hereinafter - aerial vehicles) when protecting and guarding the state border of the Russian Federation (hereinafter - the state border) within the border area, guarding internal sea waters, the territorial sea of the Russian Federation and their natural resources, guarding the exclusive economic zone of the Russian Federation and its natural resources, guarding the continental shelf of the Russian Federation and its natural resources, protecting and guarding economic and other legitimate interests of the Russian Federation within the border area, the exclusive economic zone, and the continental shelf of the Russian Federation.

2. Weapons and military equipment are used in accordance with these Rules by:

a) military personnel of border guard and other federal security service bodies as part of border guards, patrol groups, crews of coast guard ships, and other units used to perform the border guard activity of the Federal Security Service (hereinafter - employees) as they are performing their official duties;

(as amended by Decree No. 400 of the Government of the Russian Federation dated 18 May 2011)

b) military personnel of the Armed Forces of the Russian Federation, other forces and military formations of the Russian Federation engaged under cooperation plans and joint resolutions of the relevant federal executive authorities in protecting the state border, including the involvement in border searches and operations, and in assisting in the protection of internal sea waters, territorial waters, the exclusive economic zone, and the continental shelf of the Russian Federation.

[...]